

Antrag

17.11.2023

Der Kreistag/ der zuständige Fachausschuss möge beschließen:

Auf den dafür geeigneten Wertstoffsammelstellen des Landkreises Aichach-Friedberg werden Möglichkeiten zur Annahme von noch gebrauchsfähigen Altwaren geschaffen, die während der Öffnungszeiten kostenlos an Interessierte zur Wiederverwendung abgegeben werden. Die Verwaltung nutzt die vorhandenen Erfahrungen der Wertstoffsammelstelle in Sonthofen, um die Einrichtung auf den landkreiseigenen Wertstoffhöfen optimal zu gestalten.

Begründung:

1 Ende September dieses Jahres führte die Informationsfahrt des Landkreises AIC nach Sonthofen, wo der dortige Wertstoffhof mit seinem Konzept zur Wiederverwendung von noch gebrauchsfähigen Altwaren von der Verwaltung als vorbildlich vorgestellt wurde.

Bereits im Konzept zur „Optimierung der Wertstoffsammelstellen im Landkreis Aichach-Friedberg“ vom Oktober 2020 wurde darauf hingewiesen, dass auf den Wertstoffhöfen Flächen zur Annahme von noch gebrauchsfähigen Altwaren vorgehalten werden sollen, da „diese nach der gesetzlich vorgeschriebenen Abfallhierarchie hoch eingestufte *Vorbereitung zur Wiederverwendung (VzW)* relevante Mengen aus dem Abfallstrom ausschleusen und auch der regionalen Wertschöpfung dienen kann.“

Unabhängig von der aktuell bestehenden Weitergabe an die Caritas, die sich nur auf ausgewählte Gegenstände konzentriert, bietet eine direkte Weitergabe während der Öffnungszeiten der Wertstoffhöfe die Möglichkeit, im Sinne der Nachhaltigkeit mit geringem Aufwand Abfallmengen weiter zu reduzieren und Entsorgungskosten zu senken.

Marion Brülls
Fraktionsvorsitzende

Wolfgang Pfeiffer und Dr. Wolfhard von Thienen
Ausschuss für Umwelt, Klima und Energie